

## NOTA DE PRENSA N 13-09/OSEL LN

### Día Internacional del Migrante: 18 de diciembre

Estimados Lectores:

Hoy en día, la migración internacional es cada vez más importante, pues constituye uno de los fenómenos globales que se ha incrementado en el mundo. Un poco más del 3% de la población mundial es migrante; esto indica que, cada vez más las personas buscan dejar sus países para buscar lugares donde pueden mejorar sus condiciones de vida. Por la importancia de este fenómeno, el 4 de diciembre de 2000 la Asamblea General de Naciones Unidas por Resolución 55/93 proclamó el 18 de diciembre como **Día Internacional del Migrante**; la ONU también había adoptado la Convención Internacional para la protección de los derechos de todos los trabajadores migratorios y de sus familiares.

El Observatorio Socio Económico Laboral de Lima Norte rinde homenaje a los millones de migrantes que han abandonado sus hogares en busca de trabajo y de mejores oportunidades para mantener a sus familias. El Perú no es ajeno a la migración pues, según el estudio "Perú Estadísticas de la Migración Internacional de Peruanos, 1990-2008" del INEI, emigraron al exterior 2 millones 13 mil 90 peruanos. La salida de peruanos al exterior se multiplicó por seis, al pasar de 46 mil 596 que migraron en el año 1990, a 306 mil 614 que hicieron en el 2008. De ese total, el 50,9% de los emigrantes peruanos estuvo integrado por mujeres, en tanto que la salida de hombres representó el 49,1%.

El 10,4% de los hogares peruanos tienen al menos un familiar en el exterior, es decir 704 mil 746 hogares peruanos con al menos un miembro del hogar viviendo de forma permanente en otro país. Nuestros compatriotas contribuyen al desarrollo tanto de los países de acogida como a sus comunidades de origen. Pero, muchas veces su trabajo no es valorado y es más en los países de acogida en muchos casos sufren problemas de discriminación, precariedad de trabajo, violación a sus derechos entre otras, es por ello importante rendir un homenaje a todas aquellas peruanas que dejaron el territorio para lograr mejores condiciones de vida.

Este año, el mundo enfrentó la crisis mundial que ha traído secuela especialmente a los trabajadores migrantes, puesto que sus tasas de desempleo se han visto incrementadas y en muchos países las remesas que envían los trabajadores migrantes a sus familias se han visto reducidas.

Para el caso peruano entre el año 2007 a julio 2009 retornaron 80 mil 427 peruanos, el 53,6% estuvo integrado por mujeres y el 46,4% por hombres. Con relación al país de procedencia, el estudio revela que el mayor número de retornantes procedieron de Chile el 29,1% y de los Estados Unidos de Norteamérica el 20,8%. Del total de retornantes, 9 mil 290 de ellos corresponden a profesionales: profesores (16,6%), ingenieros (13,9%), administradores de empresas (10,5%), enfermeras (6,3%), contadores (6,0%), entre los principales.

Es interesante indicar también que existe el **Día del Migrante** el cual fue instituido por el Papa Benedicto XV, en 1914. Cada Conferencia Episcopal elige el día apropiado para recordar a los Migrantes y a sus Familias, para crear conciencia del fenómeno migratorio.

En la actualidad, el Observatorio renueva su compromiso de trabajar en el desarrollo de investigaciones que permitan conocer más las características de los migrantes peruanos a fin de contribuir en el desarrollo de políticas en post de la mejorar de una migración laboral ordenada.

Lima, 18 Diciembre del 2009.

Dpto. de Difusión OSEL Lima Norte

Página Web: [www.ucss.edu.pe/osel](http://www.ucss.edu.pe/osel) .

Correo electrónico [osel@ucss.edu.pe](mailto:osel@ucss.edu.pe).